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Protokoll Nr. 3/2021 
 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Behrendorf am Mittwoch, dem 
15. Dezember 2021, 20:00 Uhr, Dörpshuus, Schulstraße 2 
 
 
Anwesend: 
 
       Mitglieder:    Bgm. Jens Andreas Carstensen 
   GV Carl Martin Carstensen 
   GV Sandra Eckholdt  
   GV Maren Hinrichsen 
   GV Heino Petersen 
   GV Bernd Sievertsen 
   GV Reiner Thomsen 
   GV Ulf Westphal 
 
 Gäste:    Herr Gunnar Carstensen, Behrendorf  
 
 Amtsverwaltung Viöl:  Amtsangestellte Bente Wittmann, zugleich als Protokoll-

führerin 
    Auszubildende Malin Petersen   
 
Es fehlt:   GV Hauke Hinrichsen 
 
 
Tagesordnung (nach Erweiterung): 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung  

2. Einwohnerfragestunde 
3. Genehmigung des Protokolls Nr. 2/2021 vom 19. August 2021 
4. Bericht des Bürgermeisters und aus anderen Gremien  
5. Beratung und Beschlussfassung über Wegeangelegenheiten  
6. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für das Haushalts-

jahr 2022  
7. Anträge  
8. Verschiedenes  
9. Beratung und Beschlussfassung über Finanzangelegenheiten  

10. Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe über die Durchfüh-
rung der Selbstüberwachungsverordnung von Abwasseranlagen und Abwasser-
leitungen  

11. Beratung und Beschlussfassung über Personalangelegenheiten 
12. Beratung und Beschlussfassung über einen Nutzungsvertrag  
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Zu Pkt. 1 der TO: 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung  
 
Um 20:00 Uhr eröffnet Bgm. Jens Andreas Carstensen die Sitzung. Er begrüßt alle 
Anwesenden recht herzlich, besonders die Auszubildende Malin Petersen und gratu-
liert zu ihren sehr guten Leistungen im Einführungslehrgang in Bordesholm. Er be-
stellt die Amtsangestellte Bente Wittmann zur Protokollführerin. Die Einladung ist 
form- und fristgerecht ergangen. Es werden keine Einwände erhoben. Bgm. Carsten-
sen stellt die Beschlussfähigkeit der Gemeindevertretung fest.  
 
Auf Antrag wird einstimmig beschlossen, einen neuen TOP 12 „Beratung und Be-
schlussfassung über einen Nutzungsvertrag“ anzufügen sowie die Tagesordnungs-
punkte 9 bis 12 aus Datenschutzgründen nicht öffentlich zu beraten.  
 
 
Zu Pkt. 2 der TO: 
Einwohnerfragestunde  
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
Zu Pkt. 3 der TO: 
Genehmigung des Protokolls Nr. 2/2021 vom 19. August 2021  
 
Das Protokoll Nr. 2/2021 vom 19. August 2021 ist allen Gemeindevertretern zuge-
gangen und wird einstimmig genehmigt und vom Bürgermeister unterzeichnet.  
 
 
Zu Pkt. 4 der TO: 
Bericht des Bürgermeisters und aus anderen Gremien  
 
4.1  Bankettenbepflanzung  

Bgm. Carstensen berichtet von der erfolgreichen Bankettenbepflanzung des 
Timkes Weges und bedankt sich nochmals bei GV Ulf Westphal.  

 
4.2  Wegeangelegenheiten  

Hierzu berichtet Bgm. Jens Andreas Carstensen, dass die Fahrbahnmarkierung 
in der Schulstraße sowie die Erneuerung des Pflasters im Siedlungsweg in Auf-
trag gegeben worden ist.  

 
4.3  Jagdgenossenschaft 

Die Jagdgenossenschaft hat einen neuen Vorstand gewählt. Für die Banketten-
pflege erhält die Gemeinde Behrendorf eine Spende in Höhe von 500 € von der 
Jagdgenossenschaft.  

 
4.4  Abriss Umkleidekabinen  

Die ehemaligen Umkleidekabinen sind mittlerweile abgerissen worden. Da das 
Gebäude komplett unterkellert war, wird die Rechnung höher ausfallen, als ge-
plant.  



Seite 3 von 6 

4.5  Feuerwehrgerätehaus  
Nach Aussage von Bgm. Carstensen liegt die Baugenehmigung für den Bau 
des Feuerwehrgerätehauses mittlerweile vor.  

 
4.6  Amtsausschuss  

Bgm. Carstensen berichtet von seiner Teilnahme am Amtsausschuss und hier 
insbesondere über den Haushalt für 2022 und die anstehende Umsetzung der 
Digitalisierung.  

 
4.7  Schulverband  

GV Ulf Westphal informiert über die zurzeit schwierige Einschulungssituation 
am Schulstandort Ohrstedt, welches eines der Hauptthemen in der Schulver-
bandsversammlung war. Außerdem ging es um den Haushalt 2022 und die 
eventuell anstehenden Sanierungsmaßnahmen der Sporthallen in Viöl und 
Ohrstedt.  

 
4.8  Kindergartenausschuss  

GV Carl Martin Carstensen gibt bekannt, dass Kinder und Mitarbeiter mit dem 
Anbau sehr zufrieden sind. Die Anzahl der Mitarbeiter ist mittlerweile auf 7 ge-
stiegen. Die Auslastung des Kindergartens ist für die kommenden Jahre gesi-
chert. Da das Spielhaus mittlerweile zu klein ist, wünscht man sich hier ein grö-
ßeres sowie einen Bollerwagen und Tablets für jede Gruppe.  

 
4.9  Wasserverband Nord 

Nach Aussage von GV Heino Petersen bleiben die Frischwasserpreise stabil.  
 

 
Zu Pkt. 5 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über Wegeangelegenheiten  
 
5.1  Schiwong-Weg 

Hierzu gibt Bgm. Carstensen bekannt, dass es zurzeit schwierig ist, weitere An-
gebote zu erhalten. Es wird hier weiter berichtet werden.  

 
5.2  Fahrbahnmarkierung Mittelstreifen Norderdorf  

Die Gemeindevertretung beschießt einstimmig, die Fahrbahnmarkierung im 
Norderdorf zu erweitern. Bgm. Carstensen wird beauftragt, dies zu veranlassen.  

 
5.3  Radwegekonzept  

Bgm. Carstensen informiert die Gemeindevertretung über die Umfrage zum 
kreisweiten Radwegekonzept. Die Gemeindevertretung ist sich einig, dass die 
Gemeinde Behrendorf hinsichtlich ihrer Radwege gut aufgestellt ist und sieht 
zurzeit keinen weiteren Handlungsbedarf.  

 
5.4  Ruhebänke 

Aufgrund des Beschlusses von der letzten Sitzung zur Beschaffung von Ruhe-
bänken hat Bgm. Carstensen Preise eingeholt. Eine Recycling-Kunststoffbank 
kostet ca. 600 €.  
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Nach kurzer Beratung beschließt die Gemeindevertretung einstimmig, drei Re-
cycling-Kunststoffbänke anzuschaffen. Die Standorte werden vorm Ehrenmal, 
im Osterweg und beim Reitplatz sein.  

 
5.5  E-Ladesäule  

Bgm. Carstensen erteilt Gunnar Carstensen das Wort. Dieser berichtet von sei-
ner Idee, im Zuge des Baues vom Feuerwehrgerätehaus über die Installation 
einer E-Ladesäule nachzudenken. Gleichzeitig teilt er hierzu Informationen mit. 
Aktuell gibt es noch Förderprogramme, die bei einer 80 %igen Förderung für die 
Säule bei Anschaffungskosten bis 4.000 € und bei einer 80 %igen Förderung 
für den Elektroanschluss bei einer Gesamtsumme bis 10.000 € liegen. Die Kos-
ten liegen laut vorliegendem Angebot der Stadtwerke Husum für die Anschaf-
fung einer Säule mit zwei Stationen bei ca. 6.000 €. Hier kommen jedoch noch 
die Kosten für den Elektroanschluss dazu. Monatliche Kosten würden in Höhe 
von ca. 40 € zu Buche schlagen, die jedoch über einen selbst bestimmten 
Strompreis (bei Fremdnutzung) abgedeckt werden könnten. 
 
Grundsätzlich beschließt die Gemeindevertretung nach Beratung einstimmig die 
Installation einer E-Ladesäule. Hier soll bei der Ausschreibung für den Bau des 
Feuerwehrgerätehauses darauf geachtet werden, eine 80-Ampere-Leitung zu 
verlegen. Bgm. Carstensen wird beauftragt, die Förderung zu beantragen.  

 
 
Zu Pkt. 6 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für das Haushalts-
jahr 2022  
 
Allen Gemeindevertretern liegt der Entwurf der Haushaltssatzung für das Haushalts-
jahr 2022 vor. Dieser wird durch Bgm. Carstensen eingehend erläutert.  
 
Sodann beschließt die Gemeindevertretung nach kurzem Austausch einstimmig, die 
diesem Originalprotokoll als Anlage 1 beigefügte Haushaltssatzung der Gemeinde 
Behrendorf für das Haushaltsjahr 2022 zu erlassen.  
 
 
Zu Pkt. 7 der TO: 
Anträge  
 
7.1  Anschaffungen Kindergarten  

Der Kindergarten beantragt ein größeres Spielhaus für den Außenbereich und 
einen Bollerwagen. Bgm. Carstensen gibt kurz einige erläuternde Hinweise und 
teilt mit, dass er bereits Angebote für das Spielhaus in Auftrag gegeben hat. So-
bald Angebote vorliegen, wird ein Beschluss gefasst.  

 
7.2  Vorauszahlung Nebenkosten Dörpshuus   

GV Bernd Sievertsen beantragt den Beschluss über die zu zahlenden Betriebs-
kosten als Vorauszahlung vom Dörpsverein an die Gemeinde aufzuheben. 
Gleichzeitig wird beantragt, dass freiwillige Zahlungen geleistet werden können.  
 
Die Gemeindevertretung spricht sich einstimmig für diesen Antrag aus.  

 



Seite 5 von 6 

 
7.3  Neuanschaffung Sirenen   

Nach Information von Bgm. Carstensen ist die Neuanschaffung von Sirenen 
zurzeit zu 100 % förderfähig. Hierzu ist es jedoch erforderlich, dass eine ent-
sprechende Firma zusagt, den Auftrag bis 30. Juni 2022 fertigzustellen.  
 
Die Gemeindevertretung spricht sich nach kurzer Beratung einstimmig für die 
Neuanschaffung aus und beauftragt Bgm. Carstensen, alles Weitere zu veran-
lassen.  

 
 
Zu Pkt. 8 der TO: 
Verschiedenes  
 
8.1  DorfFunk-App 

Bgm. Carstensen gibt Informationen zur DorfFunk-App, die bereits in vielen an-
deren Gemeinden auf großes Interesse stößt und zeigt einen Flyer. Die Ge-
meindevertretung sieht die Nutzung als sehr positiv.  

 
8.2  Homepage Gemeinde 

In Anbetracht der gewünschten Einführung der DorfFunk-App spricht sich die 
Gemeinde gegen eine Erstellung einer Gemeinde-Homepage aus.  

 
 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird aufgehoben.  
 
 
Zu Pkt. 9 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über Finanzangelegenheiten  
 
 
Zu Pkt. 10 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe über die Durchfüh-
rung der Selbstüberwachungsverordnung von Abwasseranlagen und Abwas-
serleitungen  
 
 
Zu Pkt. 11 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über Personalangelegenheiten 
 
 
Zu Pkt. 12 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über einen Nutzungsvertrag  
 
 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird wiederhergestellt.  
 
Bgm. Carstensen gibt Folgendes aus nichtöffentlicher Sitzung bekannt: 
 

 Beschluss über einen Forderungsverzicht 

 Beschluss über Stundungsverträge 
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 Beschluss über die Umschuldung Kommunaldarlehen  

 Beschluss über eine Auftragsvergabe  

 Beschluss über eine Entgeltzahlung 

 Beschluss über einen Nutzungsvertrag  
 
 
Bgm. Carstensen bedankt sich für die im vergangenen Jahr gute Zusammenarbeit, 
wünscht allen eine schöne Adventszeit, schöne Weihnachten sowie einen guten 
Rutsch ins neue Jahr. Außerdem wünscht er allen einen guten Heimweg. Er schließt 
die Sitzung um 22:15 Uhr.  
 
 
Der Bürgermeister     Die Protokollführerin 
 
 
……………………………………   ……………………………………. 
Jens Andreas Carstensen    Bente Wittmann 


